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Исполнился год, как Самофа-
ловской сельской библиотеке 
Городищенского района было 
присвоено имя писателя Евге-
ния Кулькина. Из старого об-
ветшавшего здания обитель 
культуры под Волгоградом пре-
вратилась в уютное помещение. 
«Настоящая изба-читальня!» 
– дает свое определение при 
встрече председатель местной 
сельской думы Сергей Песковат-
сков. Вместе с ним мы и посети-
ли библиотеку, увидев, что в ней, 
как в капле воды, отражаются 
и радости, и проблемы многих 
других островков культуры на-
шего региона. 

И для бабушек 

стульчики в ряд

Хозяйка Самофаловской би-
блиотеки – Галина Шумакова. 
Вообще-то Галина Анатольевна 
по должности библиотекарь, но 
долгие годы работала заведую-
щей. Прошли времена, когда полк 
читателей Самофаловки составлял 
более тысячи человек, сейчас, ког-
да многие в 90-е уехали из поселка, 
с определенной периодичностью 
храм науки и культуры посещают 
порядка пятисот человек. Галина 
Шумакова осталась одна на все 
заведение: при таком количестве 
держателей абонементов двух или 
более рабочих единиц не полагает-
ся. Но объем работы, судя по коли-
честву стендов и оформительской 
работе, вряд ли снизился. Поэтому 
любой библиотекарь сегодня, а 
это, как правило, дама с высшим 
образованием – настоящая хозяй-
ка книжного храма, которая всеми 
силами старается, чтобы читатель 
нашел нужную книжицу и ушел 
домой довольный. И это только 
одна составляющая работы. «На 
днях в районе состоялся семинар 
«Библиотеки – старшему поко-
лению», – рассказывает Галина 
Шумакова, – поехала, послушала 
и поняла, что фактически у нас 
подобная деятельность ведется. 
Районные власти поставили перед 
сельскими библиотеками задачу: 
развивать клубы для пожилых 
при библиотеках. У нас после 
базарных дней как раз подобные 
«совещания» в библиотеке. При-
дут дорогие бабушки, сядут (я им 
специально стулья в ряд расстав-
ляю), тяжелые сумки отодвинут 
и давай дискуссии устраивать. 
Темы – разные. Но чаще говорим 
о приятном. Внуки, цветы, право-
славные праздники…»

Уходят пожилые жительницы 
Самофаловки домой довольные: 
они высказались, были поняты и 
услышаны. Книги с собой берут. 
Галина Анатольевна показывает 
формуляры. Среди модных лю-
бовных романов – много классики, 
русской и зарубежной. Объясняет, 
что люди за пятьдесят жалуются... 
на телевизор. И если молодежь, 
кроме школьной литературы, с 
удовольствием читает периоди-
ку, журналы для юношества (со-

временных книг для подростков, 
по мнению библиотекаря, очень 
мало), то люди постарше облюбо-
вали Пикуля и Шолохова, Жорж 
Санд и Джейн Остин. Фонды би-
блиотеки как раз могут предложить 
нетленные творения: переизданий 
маловато, книги «лечит» и сама 
Галина Анатольевна, и уборщица 
Галина Богачева. Нужно сказать, 
в Самофаловской библиотеке иде-
альная чистота. Даже солнечные 
лучи, проникая в библиотеку, ис-
крятся свежестью, тщетно пытаясь 
поймать книжную пыль.

В потолке 
дыру закрыли, 

в бюджете – пока нет
Но так безоблачно здесь только 

год. Библиотекарь рассказыва-
ет, что раньше помещение было 
аварийным. На потолке зияла 
огромная дыра, текли стены, дуло 
из окон. Ремонт при поддержке об-
ластной власти, депутатов и спон-
соров удалось сделать добротный 
– Галина Анатольевна показывает 
евроокна, новый линолеум, акку-
ратные стеллажи и портреты пи-
сателей-классиков на стенах. Вот 
только в районную программу по 
компьютеризации библиотек они 
опоздали: по причине аварийности 
в то время, когда большинство 

библиотек получили выход в Ин-
тернет, Самофаловка осталась не 
включенной в список компьюте-
ризированных помещений. Задаем 
вопрос председателю сельской 
думы: «А как же депутаты? Пусть 
ходатайства пишут, лоббируют ин-
тересы храма науки и культуры!» 
Сергей Песковатсков утверждает, 
что вместе с администрацией они 
обращаются во все инстанции. 
Но ответ один: развитие библио-
тек сегодня – это полномочия 
местной исполнительной власти. 
Закладывайте в бюджет средства 
и покупайте компьютеры для би-
блиотеки, увеличивайте фонды. 
Песковатсков переживает: «Дума-
ете, мы не понимаем, что нужно 
и далее библиотеку развивать? 
Общаемся с коллегами из других 
районов, и практически везде ана-
логичная ситуация: бюджетным 
одеялом нужно прикрыть трубы 
ЖКХ, сделать ремонт в школе, 
не забыть про внутрипоселковые 
дороги…»

В этот момент к нам присоеди-
няется предприниматель, ветеран 
Афганистана Владимир Епифанов. 
Он искал председателя думы – 
сказали, что опять Песковатсков в 
библиотеке. «Конечно, мы стара-
лись помочь с ремонтом, – говорит 
Епифанов, – и не я один, – как не 
поддержать людей, которые ра-
ботают на благо населения. У них 

же здесь даже музей боевой славы 
есть!» В подтверждение библиоте-
карь Галина Шумакова распахивает 
«потайную» дверцу – оказыва-
ется, в библиотеке есть и уголок 
боевой славы, и даже настоящий 
амвон – место, где православный 
священник проводит службы. В во-
енном уголке находки поисковиков, 
личные вещи и портреты тех, кто не 
вернулся с войны. Три поколения 
смотрят с пожелтевших фото – ве-
тераны Великой Отечественной, 
«афганцы», участники Чеченской 
кампании… Они все – самофаловцы, 
и каждый из прихожан священника 
Алексея Суханова поминает их и 
всех своих родных.

Дорасти до уровня 
«глобальной 
деревни»

Традиции и патриотизм сли-
лись в Самофаловке воедино не 
только благодаря библиотеке. 
Организовано сообщество людей, 
которых по праву можно назвать 
книжными «миссионерами». Во-
первых, православный батюшка. 
Алексей Суханов покупает и дарит 
библиотеке православные издания, 
духовную литературу и даже свет-
ские добрые книжки для подраста-
ющего поколения. И это несмотря 
на то, что он многодетный молодой 
отец. А может, как раз и поэтому 
– чтобы подрастающее поколение 
Самофаловки читало стоящую 
литературу. Кафедра литературы 
и журналистики ВолГУ тоже стала 
другом Самофаловской библиоте-
ки – сотрудники не первый раз при-
возят сюда новые книги. А один из 
читателей библиотеки с 60-х годов, 
механизатор на пенсии Вячеслав 
Демин подарил родной библио-
теке целую коллекцию романов. 
В общем, в сообществе любителей 
библиотеки оказались люди раз-
ных профессий – от профессоров 
до домохозяек. Самофаловская 
библиотека стала выполнять еще 
и давнюю функцию – дома-архива. 
Вместе с читательницей, военнос-
лужащей в отставке Таисией Пав-
ловой Галина Шумакова выяснила, 
что, оказывается, в окрестностях 
Самофаловки раньше был конный 
двор. Пенсионерка узнала, что в 
библиотеку приехали журналисты, 
и пришла вместе с внуком поде-
литься подробностями составлен-
ного фамильного древа: «Это мои 
прапрадед Макар и прапрабабушка 
Хаврония с младенцем, двоюрод-
ным прадедом Василием. Макар и 
Хаврония Сафроновы выращивали 
здесь дончаков для нужд цар-
ской армии, крепкие были люди, 
умерли, пережив на несколько лет 
столетний юбилей». Таисия Пав-
лова считает, что сегодня сельская 
библиотека – это не только место 
для чтения, но арена для выраже-
ния самых лучших чувств – добра, 
сохранения традиций, развития 
духовности. «Мы рады, что у нас 
здесь есть святой православный 
уголок, – говорит военнослужа-
щая в отставке, – именно в таком 

соседстве у наших внуков развива-
ется пытливый ум. Скоро в Само-
фаловской библиотеке радостное 
событие – опять приедет самый 
главный книжный «миссионер» 
– единственный в мире писатель, 
создавший трилогию о казачестве, 
автор более сорока романов, наш 
земляк Евгений Кулькин. Как 
поделились самые юные самофа-
ловцы, забежавшие в библиотеку 

после уроков, они всегда с нетер-
пением ждут «настоящего живого 
писателя». Самофаловцы нашли 
верный рецепт развития своей 
библиотеки как института просве-
щения общества. Дело осталось за 
малым – приобрести компьютеры, 
чтобы расширить фонд сельской 
библиотеки до уровня «глобальной 
деревни». Так иногда называют 
«фонды» интернет-сети.

Книжные «миссионеры»
Стали появляться в сельской библиотеке, надеясь на ее развитие

В Волжском болели 

за педагогов 

В Волжском во Дворце культуры 
«Октябрь» состоялись финал и на-
граждение победителей, призеров 
конкурса молодых воспитателей 
и учителей «Лицом к детству». 
Конкурс профессионального ма-
стерства проводится уже 3-й год 
подряд с целью поддержки моло-
дых талантливых педагогических 
работников. Учителя и воспитате-
ли соревновались в искусстве на-
писания эссе, проводили открытые 
уроки и занятия и также готовили 
яркие «визитные карточки». По 
итогам двух этапов (заочного и оч-
ного) в номинации «Молодой вос-
питатель» в финал вышли Елена 
Сахабутдинова, педагог-дефекто-
лог детского сада № 65 «Калинка»; 
Анна Тонова, воспитатель детского 
сада № 83 «Алиса»; Василина Се-
ливанова, воспитатель детского 
сада № 95 «Росточек»; Светлана 
Костина, воспитатель детского сада 
№ 98 «Ивушка»; Анна Смирнова, 
воспитатель детского сада № 101 
«Дашенька». Финалистами в но-
минации «Молодой учитель» стали 
Елена Паламарчук, учитель англий-
ского языка школы № 22; Ангели-
на Логинова, учитель английского 
языка школы № 30; Иван Кузнецов, 
учитель обществознания школы 
№ 31; Анастасия Бормотова, учи-
тель истории школы № 37; Светлана 
Буканова, учитель географии ка-
детской школы. 

Котельниковцы 

учат туризму
 
В Котельниковском районе со-

стоялся первый региональный фе-
стиваль гостевых домов. Фестиваль 
проходил при поддержке Всерос-
сийской Ассоциации содействия 
развитию агротуризма Москвы, 
ГКУ «Агентство развития туризма» 
Волгоградской области, а также 
администрации района. В рамках 
фестиваля были созданы учебные 
площадки для специалистов по ту-
ризму и муниципальных служащих: 
«Десять шагов агротуризма», «кру-
глый стол» по проблемам развития 
сельского (аграрного) туризма в 
регионе, мастер-класс руководи-
теля отдела по работе с регионами 
Ассоциации содействия развитию 
агротуризма Екатерины Астаховой 
по организации сельского туризма. 
Затем участники фестиваля посе-
тили гостевые дома «Вишня бело-
снежная» в Котельниково, «Конный 
двор» в станице Нагавская, «Радуш-
ный» в хуторе Веселый, «Генера-
лов» в хуторе Генераловский и даже 
побывали на свадьбе турок-месхе-
тинцев в хуторе Красноярский.

В Жирновском 

районе вспомнили 

талантливого 

земляка
 
По инициативе отдела по делам 

молодежи администрации Жир-
новского муниципального района 
состоялся благотворительный кон-
церт, посвященный памяти леген-
ды Жирновского района Николая 
Демидова. Николай Демидов всю 
жизнь посвятил танцам, сначала 
сам выступал на больших сценах 
страны, потом обучал изящному ис-
кусству всех желающих постичь се-
креты мастерства. Около двух часов 
танцевальные коллективы района 
«Вдохновение», «Виктория», «Ак-
варель», «Девчата», «Рио», «Анима-
ция», «О-паньки» и многие мастера 
вокала дарили свое мастерство зри-
телям. Собранные средства от кон-
церта – более десяти тысяч рублей, 
направлены в Фонд памяти Деми-
дова, из которого ежегодно лучшие 
коллективы получают поощритель-
ные премии на развитие танцеваль-
ного искусства в районе.

В Дубовке дан 

старт соревнованиям 

по автокроссу
 
В минувшие выходные в Ду-

бовском районе на специальной 
трассе для соревнований по авто-
кроссу дан старт Открытому чем-
пионату Волгоградской области 
по автомобильному кроссу. Его 
организаторами выступили мини-
стерство спорта и туризма Волго-
градской области, региональное 
отделение ДОСААФ России Волго-
градской области, ВРОО «Автомо-
бильный спортивно-технический 
клуб «Возрождение», администра-
ция Дубовского муниципального 
района при поддержке региональ-
ного комитета по делам молоде-
жи. В соревнованиях принимают 
участие спортсмены из различных 
районов Волгоградской области, а 
также гости из Астраханской, Сара-
товской, Ростовской и Московской 
областей. Всего же в автокроссе бу-
дет участвовать более 20 автомоби-
лей различных классов – легковые 
автомобили и кроссовые багги.

  В ТЕМУ:

Как улучшить состояние современных библиотек? С таким вопросом 
мы обратились к специалистам по развитию научного и культурного 
уровня общества.

Александр Млечко, заведующий кафедрой литера-
туры и журналистики ВолГУ: 

– Необходимо развивать интернет-услуги. Конечно, 
если при библиотеке действуют кружки, мастер-клас-
сы, это интересно, это поддерживает некое сообще-
ство увлеченных людей. Но давайте не будем забывать 
про основное предназначение библиотек: образова-
тельное. Думаю, два-три компьютера и уверенный вы-
ход в Интернет для сельской библиотеки решили бы 

проблему скромного книжного фонда.

Марина Караваева, заведующая отделом научно-ис-
следовательской и методической работы Волгоград-
ской ВОУНБ им. М. Горького: 

– Отсутствие государственного стандарта в комплек-
товании библиотечных фондов дает о себе знать. На 
сегодняшний день муниципалитеты региона не спешат 
пользоваться своими полномочиями и оказывать фи-
нансовую помощь библиотекам. В течение последних 
нескольких лет объем бюджетного финансирования 

для комплектования муниципальных библиотек составляет всего око-
ло 4% от общего финансирования их деятельности. Считаю, что мест-
ные власти должны уделять гораздо больше внимания библиотекам, 
софинансируя федеральные дотации на комплектование фондов.

Надежда Великанова, директор книжного магазина 
в городе Фролово: 

– Мы дружим с нашими библиотеками, стараемся 
устанавливать в магазине цены с минимальной рен-
табельностью, советуемся по поводу подбора книг. И 
возлагаем на районную власть большую надежду – об-
ратить внимание на комплектование фондов библио-
тек. С какими горящими глазами приходят сотрудники 
библиотек в магазин – но что можно приобрести на 

федеральную дотацию порядка трех тысяч рублей в год? А библиотеки 
должны развиваться, от них, без преувеличения, зависит интеллекту-
альное возрождение общества.

Глава Николаевского района Юрий Чувашин: 
– В Николаевском районе сохранена центральная 

районная библиотека – сегодня это не только муни-
ципальное учреждение, но и методический центр 
для поселковых библиотек. Считаю, что развитие 
библиотечного обслуживания будет происходить в 
развитии взаимодействия «храмов науки и культу-
ры» с различными институтами власти и общества. 
К примеру, Николаевская РБ активно сотрудничает 
с отделением МИАЦ в нашем городе – при поддерж-

ке молодежи пожилых читателей обучаем компьютерной грамотности, 
чтобы каждый имел возможность пользоваться не только книжными, 
но и интерактивными фондами.

Таисия Павлова считает, что 
библиотека способна сохранять 
традиции поколений

Председатель сельской думы встречается с предпри-
нимателями в библиотеке, чтобы наглядно рассказать 
о необходимости сохранения культуры на селе

«Веселись, донцы, славные ка-
заки!» – под таким названием 
в Клетском районе состоялся в 
минувшие выходные межтосов-
ский фестиваль казачьих песен. 
Примечательно, что это одно из 
первых мероприятий областно-
го масштаба, которое проведено 
по инициативе и за счет средств 
территориального обществен-
ного самоуправления.

 «Мы стали принимающей сто-
роной, – делится председатель ТОС 
«Перелазовское-Центр» Валентина 
Петечук, – мероприятие проводим 
второй год подряд, и в этом году 
решили приурочить его к одному из 
самых почитаемых православных 
праздников – Покрову Пресвятой 
Богородицы».

 Сценарий прошедшего меропри-
ятия был представлен тематически-
ми блоками. «Мы поведали зрите-
лям, как казаки гуляли и как уходили 
на войну. Атмосферу казачьего быта 
постарались создать и с помощью ра-
ритетных сценических реквизитов: 
в глубине сцены установили макет 
казачьего куреня, плетень, прялку, 
утюги, горшки», – рассказывает 
Валентина Петечук. 

В мероприятии приняли участие 
также главы сельских поселений 
Клетского и Серафимовичского рай-

онов. Как отмечает Елена Калинина, 
глава Среднецарицинского поселе-
ния Серафимовичского района: «Это 
мероприятие очень важно, потому 
что идет от души, по инициативе 
самих жителей села, потомков каза-
чества. Радует, что среди пришедших 
гостей было много молодежи, кото-
рой тоже интересны аутентичные 
песни, жизнь и быт казаков». 

Атаман хутора Перелазовский 
Федор Баев отметил, что готов за-
щищать и поддерживать тосовцев 
во всех добрых начинаниях: «Фе-
стивалю – любо! Мы понимаем, что 
проведение подобного мероприятия 

требует от общественников больших 
сил и времени. Но благодаря таким 
делам укрепляется казачество в на-
шем регионе, человек вспоминает 
свои истоки. Мы, живущие на завет-
ной земле, у святого батюшки Дона, 
будем чтить, изучать и с почтением 
относиться к славному прошлому, 
помогать возрождению высокой 
культуры наших прадедов, чтобы и 
впредь сиял истинно казачий девиз: 
«Мы были! Мы есть! Мы будем!».

 В конце праздника председатель 
ТОС «Перелазовское-Центр» вручи-
ла участникам грамоты и тосовские 
вымпелы с заповедями казаков.

Фроловчане отметили 100-ле-
тие подвесного Французского 
моста.

П о информации со-
трудников городского 
краеведческого музея, 
подвесной стальной 

мост через речку Арчеда постро-
ен в 1912 году. Когда в 90-х годах 
19-го столетия в городе Царицын 
акционерным французским об-
ществом «Уральско-Волжское ме-
таллургическое общество» стро-
ился металлургический завод, то 
известняк для постройки цехов 
завода брали в карьерах хуторов 
Фролов и Шуруповка. В качестве 
компенсации за предоставление 
камня для хуторян были постро-
ены мосты через реку Арчеда. В 
народе этот мост получил назва-
ние Французский, потому что в 
его постройке принимали участие 
французские инженеры. В 1974 
году с момента открытия нового 
автомобильного моста Француз-
ский мост перестал использовать-
ся и пришел в запустение. Однако 
в прошлом году уникальный мост 
был полностью реконструирован. 
Идея его возрождения принадле-
жит Общественной молодежной 
палате и молодежному центру 
«МОРС». Данный проект нашел 

горячую поддержку главы Фро-
лово Василия Данкова, который 
стал его идейным вдохновителем 
и куратором. 

Французский мост входит в 
комплекс сооружений архитек-
турно–паркового комплекса «За-
речный» имени Петра и Февронии 
Муромских, символизирующих 
любовь, верность, связь поколе-
ний. Вдоль его перил можно уви-
деть множество замочков, пове-
шенных молодоженами как символ 
прочности союза. Ключик от замка 
по традиции бросают в речку. Есть 
еще одна традиция: чтобы по жиз-
ни идти вместе, легко преодолевать 

все трудности и испытания, жених 
в знак своей любви должен пере-
нести невесту через мост. 

Как поделилась председатель 
ТОС «Заречный +» Ольга Мельни-
кова, «в вечернее и ночное время 
Французский мост, сияющий 
гирляндами электрических ог-
ней, становится сказочно красив. 
Он, как по волшебству, меняется, 
становится самым необыкновен-
ным и романтическим местом 
для встреч влюбленных сердец. 
Поэтому в день торжественного 
мероприятия по просьбе горожан 
мосту было дано новое название – 
мост Влюбленных. 

Донцы – славные казаки 
Сделали вывод участники межтосовского фестиваля

в Клетском районе

Мост, соединяющий сердца 
Появился во Фролово после реконструкции 

старинного сооружения

Самофаловская молодежь проводит культурные 
мероприятия возле любимой библиотеки

Трудно поверить, что «Французскому мосту» исполнилось 100 лет

Межтосовский фестиваль приурочен к Покрову Пресвятой Богородицы
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